
На заседании Уче-
ного совета ректо-
ром СПбГУЭФ проф. 
И.А.Максимцевым были 
вручены дипломы «По-
четный профессор 
СПбГУЭФ» Семено-
ву Николаю Дмитри-
евичу, к.э.н., профес-
сору кафедры общей 
экономической теории, 
Феодоритову Волода-
ру Яковлевичу, д.э.н., 
профессору кафедры об-
щей экономической теории, Курышевой Светлане Владимировне, д.э.н., про-
фессору кафедры статистики и эконометрики, Тарасевич Валентине Михай-
ловне, д.э.н., профессору кафедры ценообразования, Добрынину Александру 
Ивановичу, д.э.н., профессору кафедры общей экономической теории.

Дорогие коллеги, аспиранты и студенты!
От имени Ученого совета университета 

и от cебя лично сердечно поздравляю Вас 
с наступающим  2010 годом!

Даже в условиях экономического кризиса 
наш университет сохраняет лидирующие 
позиции среди экономических вузов страны. 
В 2009 году был успешно произведен прием 
студентов на первый курс, подготовка 
и  организация набора абитуриентов прошли 
на высоком уровне. 

Университет активно развивался по всем 
направлениям, были сделаны важные шаги для 
повышения качества обучения, расширения 
и укрепления международных связей.

За предыдущий год университет заметно 
преобразился, многое было сделано для 
обновления и поддержания внешнего вида 
университета.

Во многом престиж нашего университета, 
качество образования зависит от Вашего 
труда, плодотворной и качественной работы.

Желаю в 2010 году счастья, здоровья, 
благополучия и успехов Вам и Вашим 
близким! С Новым годом!

Ректор СПбГУЭФ,
д.э.н., профессор И.А.Максимцев

Уважаемые студенты! Дорогие друзья!
С огромным удовольствием поздравляю вас с самым долгожданным и любимым 

праздником – Новым годом!
В эти замечательные предпраздничные дни хочу передать искреннее 

приветствие Студенческого Совета и самые теплые слова поздравления 
профессорам, преподавателям, всем сотрудникам,  студентам и аспирантам.

Искренне верю, что студенты, обучающиеся сегодня в нашем университете, 
получающие специальность в соответствии со своими интересами и 
жизненными ориентирами, станут впоследствии гордостью и опорой России, 
с честью оправдают возложенные на них надежды.

Пусть наступающий Новый год подарит всем радость и здоровье, бодрость 
и оптимизм, исполнение желаний и новые значимые цели! Пусть станет он 
светлым и плодотворным для всего Финэка!

С уважением, 
Председатель Студенческого Совета СПбГУЭФ Евгений Бунин

Поздравляем! 
Нагрудным знаком «Почетный работник Высшего профессионального образова-

ния РФ» были награждены:
Морозова Вера Данииловна, проректор по социальной и воспитательной работе;
Антонов Виктор Николаевич, доцент кафедры конституционного права, замести-

тель декана юридического факультета;
Гукасьян Галина Мнацакановна, доцент кафедры ОЭТ.
Галенко Валентину Павловичу, проректору по дополнительному образова-

нию присвоено звание «Заслуженный работник Высшей школы Российской 
Федерации».

Проректор по качеству и образова-
тельным проектам Горбашко Елена Ана-
тольевна стала лауреатом 2009 года 
общественной  премии им. И.А. Ильина 
и награждена памятной медалью в но-
минации «За выдающиеся научные до-
стижения в области качества».

Общественная премия им. И.А.Ильина 
была учреждена Всероссийской Организа-
цией Качества в 2006 году в честь в ы д а ю -
щегося русского философа, футуролога, 
публициста Ивана Александровича Ильина. 
Идеи ученого о качественном развитии всех 
сторон российской жизни: хозяйства, поли-
тики, культуры, образования, воспитания, 
профессиональной деятельности с непре-

менным вниманием к их духовной составля-
ющей и сегодня современны и актуальны. 

В 2009 году лауреатами общественной 
премии им. И.А.Ильина стали в номина-
ции «За выдающиеся научные дости-
жения в области качества»: 

1. проректор по качеству и образова-
тельным проектам Санкт-Петербургского 
государственного университета экономи-
ки и финансов  Е.А.Горбашко

2. зам. генерального директора ООО 
«Интерсертифика-ТЮФ»  В.А.Качалов

в номинации «За выдающиеся практи-
ческие достижения в области качества»: 

Генеральный директор ОАО «Казаньорг-
синтез» Л.С.Алехин.

Чемпион мира

по шахматам

Студент 2-го курса ОЭФ  
Максим Матлаков (междуна-
родный мастер) стал чемпио-
ном мира по шахматам в кате-
гории до 18 лет на чемпиона-
те, который прошел в  Турции 
(г. Кемер). 

Поздравляем Максима и же-
лаем ему дальнейших побед!

СОБЫТИЯ

24 ноября состоялась XXXV профсоюзная 
конференция СПбГУЭФ.

В своем докладе председатель профкома 
А.И.Салов всесторонне осветил работу комитета, 
подробно остановился на таких наиболее важных 
вопросах, как уровень заработной платы препода-
вателей и сотрудников, выполнение Коллективного 
договора, защита интересов работников. 

Представители администрации ответили на воп-
росы, заданные делегатами. В своем выступлении 
ректор СПбГУЭФ проф. И.А.Максимцев остановился 
на таких важных моментах как сохранение социаль-
ных гарантий и заработной платы в сложных услови-
ях кризиса, ситуация с кадровым составом, в пер-
вую очередь, преподавательским. И.А.Максимцев 
особо отметил, что в преддверии 80-летия необхо-
димо сохранять лучшие традиции и совместными 
усилиями повышать престиж вуза. 

На конференции председателем профсоюзного 
комитета был вновь избран А.И. Салов, а также из-
бран новый состав профсоюзного комитета.

 23 ноября в Санкт-Петербургском го-
сударственном университете экономи-
ки и финансов состоялась встреча рек-
тора СПбГУЭФ проф. И.А.Максимцева 
с генеральным директором ЗАО «Бир-
жа «Санкт-Петербург» В.В.Николаевым 
и руководителем РО-ФСФР России в 
СЗФО П.А.Ивановым. На встрече об-
суждались вопросы разработки Регио-
нальной программы повышения финан-
совой грамотности населения и конк-

ретных мер по ее реализации, а также 
был подписан договор о сотрудни-
честве между СПбГУЭФ и ЗАО «Биржа 
«Санкт-Петербург».

«Предстоящее сотрудничество меж-
ду вузом и биржей должно стать боль-
шой опорой для студентов», – выразил 
уверенность В.В.Николаев. – «Наше со-
глашение даст новые возможности для 
того, чтобы приблизить теоретические 
знания студентов к практике».

 27 ноября в университете  прошла  
встреча ректора СПбГУЭФ И.А. Мак-
симцева и заместителя Председателя 
Правления, руководителя Центра раз-
вития регионального бизнеса в Севе-
ро-Западном федеральном округе ОАО 
«Инвестторгбанк» С.А.Щербакова.

В рамках встречи было подписано 
соглашение о сотрудничестве между 
СПбГУЭФ и  ОАО «Инвестторгбанк». Ос-
новная цель сотрудничества – организа-
ция совместных образовательных про-
ектов. Также запланированы совмест-
ные консультации, семинары, круглые 
столы; студенты получат возможность 

проходить практику в подразделениях 
филиала. Наиболее успешные выпуск-
ники, обучающиеся по экономическим 
и юридическим специальностям, смогут 
участвовать в конкурсе для дальнейше-
го трудоустрой ства в «Инвестторгбанк». 

«Мы видим свою задачу в том, чтобы 
правильно профессионально ориенти-
ровать выпускников, чтобы они подходи-
ли к выбору профессии абсолютно осоз-
нанно. В рамках совместных проектов с 
СПбГУЭФ наш банк будет всесторонне 
содействовать профессиональной под-
готовке молодых специалистов, – отме-
тил С.А. Щербаков. 

 27 ноября в СПбГУЭФ состоялось 
открытие ежегодной выставки-сове-
щания «Студенты – городу 2009», про-
водимой по результатам выполнения 
в 2009 году студентами Санкт-Петер-
бургских вузов дипломных проектов по 
заданию исполнительных органов госу-
дарственной власти Санкт-Петербурга.

С 2004 года наш университет 
участвует в этом проекте при под-
держке Комитета по науке и обра-
зованию Санкт-Петербурга, допол-
нительно выполняя функции коор-
динатора. 

В этом году в проекте приняло учас-
тие 14 вузов Санкт-Петербурга.

В интересах вуза и города

7 - 8  д е к а б р я 
в СПбГУЭФ гостили 
посол Ирландии в 
Российской Феде-
рации Филип Мак-
Дона и представи-
тели   Ду блин ского 
т ех н о л о г ич е ко г о  
ин ститута. 

7 декабря ректор 
СПбГУЭФ И.А. Мак-
симцев и заведую-
щая кафедрой финансов Дублин ского 
технологичекого института Мэри О’Флинн 
торжественно подписали Соглашение 
о сотрудничестве между вузами.

В этот же день господин МакДона 
выступил с лекцией для студентов. На 
следующий день состоялся круглый 
стол на тему: «Дублинский технологи-
ческий институт и Финэк: перспективы 
сотрудничества».

Дублинский технологический инсти-
тут является крупнейшим вузом Ирлан-
дии, в котором ведется обучение как по 

Университет принимает 
представителей Ирландии

гуманитарным, так и по 
техническим специальнос-
тям. Он образован в 1992 году на базе 
старейших колледжей высшего образо-
вания. По данным Times Higher Education 
ДИТ входит в 3% лучших вузов мира.

Участниками круглого стола были за-
ведующие кафедрами, деканы факульте-
тов и профессора кафедр. Мэри О’Флинн 
рассказала участникам круглого стола о 
структуре вуза, факультетах, образова-
тельных программах и методиках препо-
давания. В процессе обсуждения были 
выявлены приоритетные направления 
развития сотрудничества между вузами.



 

9 декабря 2009 г. исполняется 40 лет со дня вы-
хода в свет первого номера газеты «Экономист». 

Основание газеты было значительным собы-
тием в жизни и деятельности нашего универ-
ситета. Прошли годы, десятилетия, произошли 
большие изменения в жизни страны, но газета 
«Экономист» остается верным спутником наше-
го вуза, его зеркалом, его «дневником», который 
хранит на своих страницах воспоминания о са-
мых разных моментах истории университета.

На страницах газеты находят отражение все 
стороны деятельности большого коллектива 
вуза – учебный процесс и работа Ученого Сове-
та, научная деятельность кафедр и работа дис-
сертационных советов, жизнь трудового коллек-
тива и студенческая жизнь, спорт и самодеятель-
ность, юбилейные и праздничные даты – все это 
и многое другое.

Редакционный коллектив на протяжении многих 
лет возглавляет член Союза журналистов, насто-
ящий профессионал и умелый организатор – Ни-
китина Любовь Васильевна. Под ее руководством 
газета вышла на качественно новый уровень как по 
содержанию материалов, так и по оформлению.

В настоящее время коллектив редакции ак-
тивно участвует не только в выпуске очередных 
номеров газеты, но и в подготовке специальных 
выпусков, является «поставщиком» новостей 
для университетского сайта, ведет активную ра-
боту с внешними корреспондентами из числа 
студентов, выпускников и преподавателей. 

Поздравляю коллектив редакции с юбилеем 
газеты. Желаю сотрудникам счастья, здоровья, 
благополучия, новых творческих успехов!

Ректор университета И.А. Максимцев

Поздравляем!
От имени Студенческого Совета поздравляем 

редакцию газеты «Экономист» с юбилеем. 
Газета освещает события из жизни университе-

та, начиная с 1969 года, тем самым сохраняя в па-
мяти самые яркие главы его истории. 

Стоит отметить, что студенты проявляют боль-
шой интерес к «Экономисту». Это отличный шанс 
попробовать себя в роли журналиста и освоить 
навыки этой профессии. 

В последние годы благодаря тесному сотруд-
ничеству комитета журналистики Студенческо-
го Совета и редакции газеты, у нас появилась 
студенческая страничка «Финэкия». Надеемся, 
что у нас будет еще немало интересных общих 
проектов. 

С праздником!

Александра Спивакова, 
комитет журналистики Студенческого

Совета СПбГУЭФ

Юбилей – это всегда важное событие. 
Когда он касается одного человека, то под-
водятся итоги его жизненного пути, ког-
да коллектива – то наполненной события-
ми истории коллектива. Газета – это наша 
общая жизнь, и коллектива университета, и 
каждого из нас.

От имени факультета статистики, учета и 
экономического анализа сердечно поздрав-
ляем сотрудников газеты «Экономист» с юби-
леем – 40-летием со дня выхода в свет перво-
го номера нашей многотиражной газеты.

Газета «Экономист» – это летопись всех 
заметных и значимых событий в жизни уни-
верситета. По материалам газеты можно 
проследить историю научных, учебных и об-
щественных мероприятий и перспективы их 
развития. В нашей газете есть частичка на-
шей души.

Благодаря нашему «Экономисту» со-
здается ощущение единства, общности на-
шей истории и судеб людей, которые учат-
ся, учились, работали и работают в нашем 
славном вузе.

Сегодня, поздравляя людей, чьим трудом 
выпускается эта газета, мы благодарны им 
за их плодотворный, высокопрофессио-
нальный и добросовестный труд по напол-
нению газеты интересным и полезным ма-
териалом и ее своевременный выпуск.

В этот знаменательный день желаем кол-
лективу редакции газеты доброго здоро-
вья на долгие годы, благополучия, счастья, 
дальнейших успехов и сохранения много-
летних традиций газеты.

Пусть ваши годы множатся, будут долгими 
и счастливыми и, как всегда, плодотворными 
на благо нашей науки и образования и радость 
всем нам – студентам и преподавателям – ва-
шим друзьям, соратникам и почитателям.

Спасибо тебе, дорогой «Экономист», за 
поддержку и заинтересованное и доброе 
отношение к жизни нашего факультета и 
университета в целом.

С уважением,

коллектив деканата, преподавателей 
и студентов ФСУ и ЭА

К юбилею газеты «Экономист»

На страницах газеты –
история вуза

На протяжении всей истории ци-
вилизованного общества газета 
была не только информатором, но 
и средством воздействия на читаю-
щую публику, проводником опреде-
ленных идей.

В ЛФЭИ в довоенные годы перио-
дически выходила газета «За фин-
кадры». В 1950-60-е гг. главным обра-
зом выпускали стенные газеты, в ос-
новном, факультетские. Стенгазеты, 
как правило, носили боевой харак-
тер, были острыми и актуальными. 
Они освещали события обществен-
ной жизни во всех ее проявлениях: 
быт, спорт, художественная самоде-
ятельность. Карикатуры, шаржи, фо-
тографии делали газеты наглядными 
и интересными.

С 1969 года стала регулярно выхо-
дить газета «Советский экономист», 
с 1991 года – «Экономист». Менялись 
редакторы, редакционные советы, но 
газета всегда объективно, своевре-
менно и многогранно отражает жизнь 
нашего вуза. Газета – источник ин-
формации обо всех событиях в де-
ятельности института. 

Большая заслуга в популярности 
газеты принадлежит редактору газе-
ты Л.В.Никитиной и ее сотрудницам. 
Они постоянно совершенствуют свое 
мастерство. Любовь Васильевна су-
мела создать особый микроклимат в 
редакции, который притягивает вне-
штатных корреспондентов, распола-
гает к открытости и готовности к ак-
тивному участию в работе газеты. 

Важно, что в газете регулярно ос-
вещается деятельность Ученого сове-
та, имеется постоянная рубрика поз-
дравлений юбиляров, открыта новая 
рубрика, посвященная 80-летию уни-
верситета и 65-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне. Пожелание 
редколлегии – чаще публиковать мне-
ния наших ученых-экономистов об ак-
туальных событиях в экономике. 

В дни юбилея хочется пожелать 
любимой газете ярких интересных 
публикаций. А коллективу редак-
ции – крепкого здоровья, удовлет-
ворения от работы, верных друзей и 
соратников.

Всегда с вами,
О.П.Дроздова, помощник ректора 

по истории университета
и музейной работе

Газета хорошая, если в ней высказывается только 
то, что следует, и так, как следует. Эта мысль Арис-
тотеля достаточно полно характеризует деятельность 
медиа-средств – как они должны функционировать. 
Газета как один из видов медиа-средств формируется 
редакцией, которая несет ответственность за качес-
тво издания. Уровень и значимость газеты опреде-
ляются не только набором заметок, статей, фотогра-
фий, но и компетентностью каждого члена редакции.

Газета нашего университета «Экономист» доста-
точно полно и ярко отражает и сопровождает мно-
гогранную деятельность Финэка. В этом значитель-
на роль редакции, которая возглавляется грамотным 
журналистом, эрудированным специалистом, душев-
ным человеком – Любовью Васильевной Никитиной. 
Да, именно таким должен быть главный редактор, ко-
торый знает гармонию философии и истории жизни.

Знакомясь с каждым выпуском газеты, отчетливо 
видишь жизнь университета во всех ее радостях, за-
ботах и перспективах. И всякий раз убеждаешься в 
том, что нет ничего сильнее Слова.

Искренность и скромность Любовь Васильевны – 
это те инструменты, которые незаметно касаются нас 
и убеждают в необходимости общения со студентами, 
аспирантами и другими коллегами нашего универси-
тетского сообщества через такое медиа-средство, как 
газета «Экономист». Как пчела, припадая к разным 
цветам, собирает мед в соты, так и Любовь Васильев-
на, общаясь с нами, собирает живой материал о жиз-
ни вуза  с тем, чтобы создать выпуск газеты. Газета 
вызывает у нас удовлетворение, она разговаривает с 
нами, дает совет, она становится живым другом каж-
дого читателя. Газета – собеседник, она дарит нам ра-
дость познания, взаимопонимания и раскрывает сущ-
ность каждого из нас. Она делается такой благодаря 
интенсивному труду членов редакции и их помощни-
ков. И в каждом выпуске газеты «Экономист» отража-
ются лучшие качества сотрудников редакции. 

Татьяне Заусаевой, для которой характерен ши-
рокий диапазон интересов: к изучению иностранных 
языков, театру, живописи, истории, архитектуре лю-
бимого города Петербурга, помогает и маркетинг как 
философия и инструментарий в ее деятельности. Вот 
почему она разрабатывает комплексную научную 
проблему, касающуюся маркетинга в сфере гостинич-
ного бизнеса, и раскрывает феномен психологии рек-
ламы. Ей присуще формирование зоны высокого твор-
ческого напряжения, что способствует непрерывной и 
эффективной работе. Ориентация на реальность, ли-
тературные способности, развитое чувство вообра-
жения, тактичность, безграничное обаяние делают Та-
тьяну ценным сотрудником газеты «Экономист».

Редкое воображение, чувство прекрасного – ка-
чества, которыми обладает Наталья Александрова, – 
наделяют ее способностью особого видения жизни, 
делают ее гибкой и устойчивой в познании мира. На-
личие музыкального и хореографического образова-
ния позволило ей раскрыть свой талант в сочинении 
музыки (она выпускает альбомы, выступает на фести-
валях) и в написании книг «Танец модерн для начина-
ющих», «Балет. Танец. Хореография», «Классический 
танец для начинающих», выпущеных издательством 
«Планета музыки». Любовь ко всему прекрасному, 

 Хотелось бы сказать слова благодарнос-
ти газете «Экономист», которая в эти дни от-
мечает свой юбилей. Газета «Экономист» чем 
дальше, тем больше воспринимается как са-
мое подробное и достоверное свидетельс-
тво жизни Санкт-Петербургского университе-
та экономики и финансов на протяжении дли-
тельного периода его истории. «Экономист» 
содержит огромное количество точных и до-
стоверных сведений, составляющих в целом 
наиболее полную историю университета. Тебя 
читают, чтут и ждут вот уже столько лет! 

От всей души желаю коллективу газеты твор-
ческих успехов, крепкого здоровья, процвета-
ния, больших тиражей и новых свершений!

Выпускница 1986 года,
Ленинский стипендиат 

Доктор философских наук, профессор
Елена Рафаиловна Борисова (Карпова)

О моей любимой 

газете!

Газете меньше, чем полвека,

Но в каждом номере видны

Следы истории ФИНЭКА

И вся история страны.

И каждый номер звонкий, сочный!

Родной, как брат, ЭКОНОМИСТ.

И словом умным и сверхточным

Всегда горит газетный лист!

Мы помним Лаврикова строки,

Нинциевскую мудрость слов, 

И  слогом ясным и высоким

Писал в газету Чистяков!

Я знал, не в комнатной тиши

Писала пламенное слово

Всегда Великая  Дроздова

Строкой взволнованной души!

Диктует время новый вектор.

Грядет! Грядет новаций  век!

Ведет корабль сильный ректор,

Готовя вузу смену вех!

Летит финэковское СЛОВО

Через громаду, горы дней!..

Газета собирает снова

Своих испытанных друзей! 

В.Иванов

Любимая  и многоуважаемая редакция!
Я дружу с Вами уже десять лет, начиная со 

студенческих лет. Поздравляю от чистого серд-
ца с юбилеем, а также с Новым Годом!

Желаю, чтобы Ваша газета была любима 
всеми, чтобы, как говорили древние: «Apertae 
Musarum ianuae» – «Двери к Музам открыты», 
чтобы любой человек мог приобщиться к миру 
прекрасного, который редакция широко рас-
крывает и дарит в каждом номере!

С уважением и любовью
Евгения Дмитриева

Газете «Экономист»  40 лет!

Под управлением Любви…

Коллектив редакции с многолетними
внештатными авторами «Экономиста» (слева 
направо): Л.В. Никитина, О.П. Дроздова, 
Т.С. Заусаева (сидят), В.Н. Кузьменкова, 
Г.Л. Багиев, Н.А. Александрова (стоят).
Фото – В.Г. Иванов

загадочность дают возможность Наталье вносить 
в работу редакции неповторимый колорит.

Стремление быть независимой, самостоятель-
ность в работе, педагогичность, проницательность, 
щедрость характеризуют Веронику Кузьменкову. Ка-
федра маркетинга признательна ей за постоянную 
готовность к сотрудничеству и помощь. Она облада-
ет высоким мастерством организации различных ме-
роприятий, огромной работоспособностью и стремле-
нием к познанию нового, повышению уровня деловой 
компетентности. Сейчас она кандидат экономических 
наук, защитила диссертацию на кафедре маркетинга 
под руководством проф. В.И. Ченцова, старший пре-
подаватель кафедры коммуникационных технологий и 
связей с общественностью. Замечательный рост! Ве-
роника – отличный друг, заботливый партнер. Она ак-
тивная, действенная натура, умеющая очаровывать в 
беседе своей компетентностью, любящая мать. 

Замечательный коллектив, руководимый Любо-
вью Васильевной Никитиной – мудрым, компетент-
ным менеджером, ориентирован на перспективу, на 
развитие и повышение качества выпускаемой газеты 
«Экономист».

Поздравляя редакцию с праздником, хочется поже-
лать коллективу дальнейших успехов, той же молодос-
ти души, огромной выдержки в многогранной деятель-
ности газеты, которая характеризуется оригинальным 
стилем – простота, правда и естественность. Источ-
ник такого стиля кроется в сердце каждого сотрудника 
и в той любви к читателю и к своему делу, которая вы-
ступает предназначением жизни замечательного кол-
лектива, где один алмаз шлифует другой.

Г.Л.Багиев, зав. кафедрой маркетинга, 
заслуженный деятель науки РФ,

профессор, д.э.н.

Накануне юбилея любимой газеты 
хочется высказать несколько дружес-
ких слов искреннего восхищения. Наша 
корпоративная газета «Экономист» от-
ражает все, что волнует университет-
скую общественность: новости Ученого 
Совета, научные события и конферен-
ции студентов и профессорско-пре-
подавательского состава, события из 
области международного  сотрудни-
чества, мнение студентов и преподава-
телей о самых разных событиях в жизни 
финэковцев. Газета «Экономист», не-
смотря на развитие современных ин-
формационных технологий, создания 
сайтов и социальных интернет-сетей, 
остается одним из важнейших источни-
ков внутривузовской информации, слу-
жит рупором для руководства вуза, со-
трудников, студентов и ветеранов.

Долгие лета тебе, дорогая Газета! 
Успехов и благополучия редакционной кол-
легии газеты, а также всем нам – ее внима-
тельным и заинтересованным Читателям! 
С Днем Рождения!

Н.В.Бурова, д.э.н., зам. директора МИЭП, 
доцент кафедры статистики

и эконометрики 



 

…Новогодние ёлки на улицах виднеются 
сквозь туман, покорно встречают зимне-осен-
ний дождь своими вечнозелёными праздничны-
ми ветками. С начала декабря в моём доме тоже 
стоит искусственная ёлочка. Она не пахнет хво-
ей, но ближе к концу года начинает казаться, что 
в любом доме можно уловить запах хвои и ман-
даринов.

Новый год – пожалуй, самая крепкая тради-
ция. Самый всенародный праздник. Самое ожи-
даемое чудо.

Надо уметь иногда возвращаться к понима-
нию самых простых вещей, тогда ничто не станет 
привычным. Праздник есть праздник, он не при-
ходит сам по себе – его творит каждый из нас!

Нет и не может быть большей радости, чем 
сделать другого человека хоть немного счастли-
вее. Только такая радость поистине полноценна.

Дорогие друзья! Пусть этот Новый Год при-
несёт вам как можно больше любви и душевной 
теплоты, как можно больше открытий и успехов! 
Пусть судьба всегда направляет вас на путь, ве-
дущий к счастью! Пусть новогоднее чудо станет 
лишь одним из череды многих чудес!

Ксения Гузова, студентка 2 курса

Студенты 5 курса факультета ФК и МЭО специализации «деньги и ценные 
бумаги» поздравляют ректорат, преподавательский состав и всех студентов 
Финэка с Новым годом! Особо хотелось бы поздравить Веронику Георгиев-
ну Шубаеву, декана ФФК и МЭО, Александра Сергеевича Селищева, заведу-
ющего кафедрой денег и ценных бумаг, и весь преподавательский состав ка-
федры денег и ценных бумаг. Удачи Вам в Новом году!

Александра Обухова, староста группы ЦБ2

УЧАСТВУЕМ В ОЛИМПИАДАХ

С 26 по 31 октября в Санкт-Петербургском 
государственном инженерно-экономичес-
ком университете проходила традицион-
ная ежегодная Международная студенчес-
кая олимпиада «Предпринимательство и 
менеджмент – 2009». Наш университет был 
представлен в двух секциях: «Коммерчес-
кая деятельность и предпринимательство» 
и «Логистика и управление цепями поста-
вок». Наши ребята показали высокий уро-
вень знаний и умение работать в команде, 
что отразилось на итогах олимпиады.

В секции «Логистика и управление цепя-
ми поставок» участвовало 25 студентов, ко-
торые представляли 10 крупнейших россий-
ских вузов. Команда нашего университета, 
состоявшая из студентов 5 курса специаль-
ности «Логистика и управление цепями пос-

тавок» Екатерины Булиной, Ольги Оскол-
ковой и Виталия Михайлова, заняла пер-
вое место в общекомандном зачете.

Команда, участвовавшая в секции «Ком-
мерческая деятельность и предпринима-
тельство» в составе Татьяны Плаховой, 
Полины Гороховой и Дарьи Ивановой 
(все – студентки 5 курса специальнос-
ти «Коммерция»), заняла второе общеко-
мандное место, уступив только хозяевам 
олимпиады. Всего в секции участвовали 
представители 11 вузов России и СНГ в ко-
личестве 26 человек.

Особую благодарность кафедра ком-
мерции и логистики выражает Екатерине 
Булиной, заменившей выбывшего по при-
чине болезни основного участника.

Кафедра коммерции и логистики

Коммерсанты и логисты успешно представили Финэк

Доброй традицией для студентов пято-
го курса факультета ФК и МЭО специализа-
ции «деньги и ценные бумаги» стало учас-
тие в ноябре во Всероссийской олимпиаде 
по рынку ценных бумаг. Вот уже третий год 
эти соревнования проводятся на базе Уд-
мурдского государственного университета 
в городе Ижевске, и второй год подряд луч-
шие студенты нашей кафедры едут в столи-
цу Удмуртии защищать честь Финэка.

Олимпиада состояла из двух туров. Пер-
вый тур – письменный – своей целью пре-
следовал выявление теоретических знаний 
студентов. Каждому участнику была пред-
ложена работа, состоящая из 11 задач раз-
ной степени сложности (от 1 до 3 баллов). Во 
втором туре организаторами были смодели-
рованы биржевые торги на базе компьютер-
ной программы, разработанной ЗАО «Интел-
лектуальные торговые системы». Студентам 
была предоставлена возможность совер-
шать сделки купли-продажи 2 акций: А и Б, 
исходя из собственных средств в 10 000 000 
рублей, а также интуиции.

В этом году в команду нашего уни-
верситета вошли Александра Обу-
хова (535 гр., капитан команды), Анна 

Волохова (536 гр.), Наталья Курочкина 
(539/2 гр.), Эдуард Карамов (539/2 гр.), 
Артур Федоров (539/2 гр.).  Команда до-
стойно выступила на олимпиаде и еще 
раз доказала высокий уровень образова-
ния в нашем вузе.

Огромную благодарность и признатель-
ность студенты-участники хотели бы выра-
зить всем, кто помогал в организации по-
ездки:  Александру Евсеевичу Карлику, 
проректору по научной работе СПбГУЭФ, 
Веронике Георгиевне Шубаевой, декану 
ФФК и МЭО, Александру Сергеевичу Се-
лищеву, заведующему кафедрой денег и 
ценных бумаг, Алле Анатольевне Тряпи-
циной. Преподаватели, чьи семинарские 
и лекционные занятия особенно помогли 
нам при подготовке: Вера Дмитриевна 
Никифорова, профессор кафедры денег 
и ценных бумаг, Татьяна Алексеевна Бе-
лякова, доцент кафедры денег и ценных 
бумаг. Также благодарим Евгению Вале-
рьевну Дмитриеву, доцента кафедры де-
нег и ценных бумаг, за помощь в организа-
ции и моральную поддержку.

Александра Обухова, 
студентка 535 группы ФФК и МЭО

Знатоки ценных бумаг защитили честь вуза

4 ноября наша страна отметила День на-
родного единства. Дух братства и единс-
тва многочисленных народов, прожива-
ющих на территории необъятной России 
как нельзя лучше ощущается среди сту-
дентов Финэка. Ведь в университете обу-
чаются ребята со всех уголков страны. 

Накануне государственного праздника 

в стенах «первого экономического» про-
шло мероприятие, в рамках которого на-
роды Кавказа представили свои нацио-
нальные танцы. 

Студенты составили красочную танце-
вальную программу. Представители раз-
ных народностей имели возможность 
представить свою лезгинку. Каждая из 
них – особый пример богатства и разно-
образия, традиций и форм. 

Если искусство – это своеобразный язык 
общения, то танец в этом смысле являет-
ся наиболее универсальным и доступным 
языком. Тем более, лезгинка – непревзой-
денный и до конца не раскрытый феномен 
единства народов Кавказа.

Уверена, что студенты будут еще долго 
помнить это удивительное по своей кра-
соте зрелище.

Анна Дмитриева, студентка 217 группы

Мы увидели кавказские танцы

С 20 по 22 ноября активисты сту-
денческого совета СПбГУЭФ приняли 
участие в лагере-семинаре лидеров 
студенческого самоуправления «Шко-
ла актива – 2009», состоявшемся в Ле-
нинградской области.

В программу вошли веревочный курс, 
мастер-классы, семинары и тренинги по 
развитию личности и приобретение навы-
ков, необходимых для эффективной де-
ятельности в области студенческого само-
управления. 

«Насыщенная и разнообразная програм-
ма, не оставляющая ни минуты для отдыха; 
прекрасные новые друзья, взрыв положи-
тельных эмоций – вот как я самым скромным 
образом могу описать свои впечатления. 
Очень поразила душевность, которая со-
путствовала мероприятию. Ведь это так здо-
рово: по-братски делить один чайный паке-
тик на троих, кушать всем вместе за большим 
столом, с азартом делиться впечатлениями 
о прошедшем дне и по-детски играть в снеж-
ки. А после 8-9 часов активных упражнений 
на свежем воздухе, когда, казалось бы, уже 
не чувствуешь ног, отплясывать на дискотеке 
рок-н-ролл, твист и буги-вуги. 

Но самое главное –  это осознание цен-
ности командного духа, доверия, взаи-
мопомощи. Ведь одно дело говорить че-
ловеку, что ты можешь доверить ему свои 
секреты, и совершенно другое, когда ты, 
находясь на высоте 6-7 метров над зем-
лей, даешь человеку страховать тебя с 

земли, фактически доверяя ему свою 
жизнь и здоровье. 

Хочется в очередной раз сказать орга-
низаторам и участникам огромное спаси-
бо просто за то, что мы вместе!»

Мария Сапижак, 1 курс

«Школа актива – это три дня, совместив-
шие в себе то, что стало для каждого из 
участников и приятным, и полезным. Здесь 
было все: от теории управления проектом 
до инсценировки сказки «Теремок» в раз-
ных стилях, от круглых столов по пробле-
мам студсовета до преодоления каждым 
веревочного курса на высоте, от психоло-
гических тренингов до танцев под завод-
ную музыку и игры в «Мафию». Все было 
замечательно организовано,  расписано 
по минутам, каждая из которых интересна, 
увлекательна, неповторима. 

Руководители смогли провести все на 
высоком уровне. Им удалось не только 
познакомить и сплотить активистов наше-
го университета, но и поделиться знания-
ми и опытом с ребятами из других вузов. 

За эти дни мы получили очень многое, то, 
что возможно трудно было бы найти в обыч-
ной жизни за столь короткие сроки. Я ис-
кренне надеюсь, что приобретенные друж-
ба, знания и опыт будут помогать нам в 
будущем: в самореализации, работе студ-
совета и успешной учебе в университете». 

Алина Татаренко, 125 гр. ОЭФ

Что нам дал лагерьсеминар

Сегодня в системе образования намети-
лись заметные перемены в сторону увели-
чения влияния западных специалистов на 
методы обучения. И в сложившейся ситу-
ации выбранная нашим университетом по-
литика, сочетающая в себе лучшие тра-
диции российского образования и новые 
веяния западного мира, является, на наш 
взгляд, наиболее успешной и предпочти-
тельной. 

В этой связи хотелось бы рассказать 
о специалисте, который в октябре посе-
тил наш университет и прочитал пять за-
мечательных лекций. Этим специалис-
том является советник Минфина Испании 
Хосе Кордеро. Благодаря его приезду 
студентам факультета статистики, учёта 
и экономического анализа выдалась пре-
красная возможность услышать о том, 
что скрывается за ёмким понятием «опе-
рационный аудит», о концепции модели 
внутреннего контроля, ориентированной 
на оценку рисков (модель «COSO»), а так-
же об аудите эффективности и контро-
ле на различных этапах и уровнях орга-
низации. И. чтобы не быть голословным, 
наш гость посвятил отдельную лекцию 
демонстрации аудита эффективности 
на примере военных вузов. Кроме того, 
отдельное внимание испанский специ-
алист уделил истории возникновения и 
развития аудита.  

Все лекции сопровождались презента-
циями в Power Point, были прекрасно под-
креплены с технической точки зрения, так 
как необходимое оборудование присутс-
твовало на всех лекциях без исключения, 
за что огромное спасибо руководству и ор-
ганизаторам.  

Отдельного восхищения со стороны сту-
дентов и преподавателей, безусловно, за-
служивает прекрасное владение русским 

Пять замечательных  лекций 

языком: все пять лекций испанский гость 
прочитал на русском!

Безусловно, итогом этих встреч можно 
считать установление прочных партнёрс-
ких и дружеских связей с испанским специ-
алистом. Хочется поблагодарить руковод-
ство нашего университета и особенно дека-
на факультета СУ и ЭА Жамилю Гареевну 
Леонтьеву за замечательную возможность 
получить эксклюзивную информацию из 
первых рук и пополнить свои знания сведе-
ниями о последних разработках и мировых 
тенденциях. Ведь мировая экономика и в 
особенности экономика России нуждается 
сейчас в новых действенных методах и вы-
сококвалифицированных специалистах. 

Поэтому ещё раз огромное спасибо за 
предоставленную нам возможность. Ду-
маю, что выражу общее мнение, сказав, 
что все студенты, посещавшие лекции, 
которые читал Хосе Кордеро,  готовы и 
впредь принимать активное участие в по-
добных мероприятиях.

Алина Янбаева,
 активист студсовета ФСУ и ЭА

Одна из спортивных традиций факультета 
экономики и управления – проведение чем-
пионата по картингу. Очередное гоночное 
соревнование прошло в минувшем ноябре.

В дружеском соревновании участвовало 
11 человек, в числе которых была девушка – 
Татьяна Рыбалко. Пилоты разделились на 
2 группы. Каждая группа провела квалифи-
кационный заезд, что в дальнейшем поз-
волило произвести расстановку участни-
ков на стартовой решетке. Затем в два за-
езда был проведен полуфинал, по итогам 
которого были определены 6 финалистов. 
10 ноября заместитель декана факультета 
экономики  и  управления Лаша Омарье-
вич Какава в торжественной обстановке 
вручил кубки троим победителям чемпи-
оната: Вячеславу Щербину, Александру 
Нечаеву, Сергею Щербину. 

Такие состязания благотворно влияют на мо-
лодых участников: дух соперничества способс-
твует развитию волевых качеств, целеустрем-
ленности, уважению к партнерам. 

Денис Акы, студент ФЭУ

Соревнование  автогонщиков

Декан ФСУ и ЭА  Ж.Г. Леонтьева вручает 
памятные подарки гостю из Испании



 

http://www.finec.ru

e-mail: gazeta@finec.ru

Учредитель газеты:

Санкт-Петербурсгкий

государственный университет

экономики и финансов

Редактор Любовь Никитина

Зарегистрирована Региональной

инспекцией по защите свободы

печати и массовой информации

г. Санкт-Петербурга 28.12.92 № ПО255

Бесплатно

Адрес редакции: 191023,
С.-Петербург, ул. Садовая, 21, комн. 13, 
телефон 310-47-64

Газета отпечатана в типографии
ООО «АНТАН-ПРИНТ»
С.-Петербург, ул. Казанская, д. 7.
Подписано в печать 10.12.2009 г.

Заказ №                    Тираж 2000 экз.

В декабре отметили свои 
юбилеи преподаватели уни-
верситета:

Слободина Ната лия 
Дмитриевна, к.э.н., доцент 
кафедры региональной эко-
номики и природопользо-
вания;

Дмитриева Вера  Нико-
лаевна, доцент кафедры ро-
манских языков и перевода;

Курносова Виктория Пет-
ровна, к.э.н., доцент кафед-
ры экономического анализа 
эффективности хозяйствен-
ной деятельности;

Васильева Эвелина Карловна, профессор 
кафедры статистики и эконометрики;

Синова Ирина Владимировна, к.и.н., до-
цент, зам. заведующего кафедрой истории 
России и зарубежных стран;

Дементьева Галина Ивановна, ст. препо-
даватель кафедры физического воспитания;

Слободской Александр Львович, д.э.н., 
профессор кафедры социологии и управле-
ния персоналом;

Вовк Маргарита Витальевна, ст. препо-
даватель кафедры социологии и управления 
персоналом;

Точилина Марина Владимировна, ст. 
преподаватель кафедры английского язы-
ка и перевода;

Дорофеев Вячеслав Юрьевич, к.ф-м.н., 
доцент  кафедры высшей математики;

Петрова Ирина Ивановна, доцент кафед-
ры бухгалтерского учета.

Желаем юбилярам здоровья, благопо-
лучия, больших успехов!

В этом учебном году на факультете ФК и МЭО был 
реализован проект «Выбери специализацию». Идея 
по его осуществлению возникла в связи с понимани-
ем того, что студентам 4 курса необходима реальная 
помощь в выборе специализированного направле-
ния их дальнейшей профессиональной деятельнос-
ти. Разнообразие специализаций по специальности 
«Финансы и кредит» велико, и самостоятельно оп-
ределиться с выбором студентам  очень непросто. 
В организации и проведении профориентационных 
«круглых столов» объединили свои усилия заведую-
щие и преподаватели кафедр факультета, студенты и  
практики. За 7 недель факультет принял 26 ведущих 
топ-менеджеров бизнес-сообщества и руководителей государствен-
ных структур, деятельность которых напрямую связана со специали-
зациями, представленными на выбор студентов четвертого курса.

Ведущие специалисты Центрального банка, Управления Феде-
ральной налоговой службы Ленинградской области, Управления 
Федерального казначейства по СПб, Федеральной службы по фи-
нансовым рынкам, Инвестиционного торгового банка, Института 
проблем предпринимательства, ОАО «Топливно-генерирующая 
компания-1», ОАО «Ингосстрах», ОАО «Концерн ПВО «Алмаз-Ан-
тей» – ВНИИРА», ЗАО «Финнам», ЗАО ИФК «Солид» и др. ответи-
ли на вопросы, волнующие студентов, поделились своими знания-
ми, опытом практической работы и рассказали о пути своего лич-
ного профессионального становления. Все 7 «круглых столов», 
модераторами которых выступали студенты факультета, прошли 
в открытой и непринужденной обстановке, полной взаимного до-
верия и двухстороннего интереса. Ни один из приглашенных не 
ушел без «знака внимания» – футболки с логотипом СПбГУЭФ.

Новый проект «Выбери специализацию»

18 и 19 ноября в студенческом клубе Университета 
прошёл традиционный, уже двадцать девятый по счёту, 
конкурс «Первокурсник-2009». В конкурсе приняли 
участие более ста студентов, представляющих все фа-
культеты нашего Университета.

Целый месяц первокурсники под руководством стар-
ших товарищей готовились к выходу на сцену, постигали 

азы актёрского мастерства, учили тексты, изготавлива-
ли декорации и костюмы. В дни конкурса страсти кипели 
нешуточные и на сцене, и за кулисами, и в зрительном 
зале. И очень непросто было определить победителей, 
члены жюри покинули Университет поздним вечером.

Победителем конкурса театрализованных программ 
«Первокурсник-2009» стала команда, в которую вошли 

студенты 7 и 8 потоков ОЭФ, а также представители фа-
культета РИТММ и Гуманитарного факультета.

Второе место заняла команда 5 и 6 потоков ОЭФ.
Третье – команда 1 и 2 потоков.

Поздравляем победителей
и желаем им творческих успехов!

Студклуб

27 ноября состоялось торжественное вручение дип-
ломов студентам, закончившим обучение по совмес-
тной магистерской германо-российской программе 
«MIBA Hamburg-St. Petersburg».

Открыл церемонию президент СПбГУЭФ Л.C.Тарасевич. 
Он отметил, что начинали эту программу с господином Абе-
лем: «Идея создания была не только в обучении,  главная 
цель программы – гуманитарная, чтобы мы лучше узнали 
друг друга». 

Генеральный консул Германии в Санкт-Петербурге Пе-
тер Шаллер поздравил выпускников программы с успехом. 
«Крайне рад, что во время обучения студенты сумели познать 

немецкий образ мышления», – сказал Генеральный консул. 
Он выразил благодарность президенту и ректору СПбГУЭФ, 
а также представителям немецкой стороны, в частности, 
представителю службы DAAD, которая очень много делает 
для развития отношений между Россией и Германией. 

Господин Абель поздравил студентов с получением двой-
ных дипломов, а также сказал, что участники программы по-
лучили глубокие знания в теоретической части и широкие 
взгляды в управлении международным бизнесом, так как 
MIBA все делает для успешного развития основных компе-
тенций. Это уже третий выпуск магистрантов по данной про-
грамме в Финэке.

Вручены дипломы МIBA

Подобные мероприятия необходимы и важны для студентов, т.к. 
они помогают им не только больше узнать о будущей профессиональ-
ной деятельности, но и обрести ориентиры и аргументы для правиль-
ного принятия решения, касающегося выбора дальнейшего жизнен-
ного пути. Есть и другой результат подобных «круглых столов»:  по 
итогам проведенных встреч подписано 3 договора о сотрудничестве 
между СПбГУЭФ, Биржей «Санкт-Петербург», Федеральной служ-
бой по финансовым рынкам и «Инвестиционным торговым банком», 
и три договора находятся в настоящее время в разработке. 

Таким образом, будем надеяться, что эффект от проведен-
ных «круглых столов» в ближайшее время продемонстрирует 
свою силу: студенты по своему желанию выберут места производ-
ственной и преддипломной практики, преподаватели рассмотрят 
новые направления для научных исследований, а имидж Финэка 
будет крепнуть, обретая все больший размах и мощь.

Декан ФФК и МЭО, д.э.н., проф.каф.маркетинга  В.Г. Шубаева


